

# LA VANGUARDIA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por mes, p. 0.50 - Trimestre, p. 1.50 - SEMESTRE, p. 3.00 - ANUAL, p. 6.00. Por trimestre, p. 1.50 - Por semestre, p. 3.00 - Por año, p. 6.00.

Año VI

NÚMERO SUJETO A CINCUENTOS

Aparece los Sábados  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070  
Buenos Aires, Mayo 20 de 1899

AVISO  
La redacción y administración no responden del contenido de los anónimos extraídos, a pesar de la autorización que se ejerce.  
Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche.  
SO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm 20

## CONCURSO

El Comité Ejecutivo Nacional ha resuelto llamar a concurso para la publicación de un folleto de propaganda electoral, cuyo tema es: **NECESIDAD DE LA ACCIÓN POLÍTICA**, en las condiciones siguientes:  
El folleto será de 16 páginas y el autor lo mandará en dos sobres cerrados: dentro de uno su nombre y en otro el escrito, anónimo.  
Los trabajos se mandarán al Comité antes del 30 de Agosto para entregarlos al jurí que nombrará oportunamente.

Buenos Aires, 8 de Marzo de 1899.  
ANTONIO VARELA  
Secretario Provisorio.

## La Moneda Fiduciaria

Uno de los puntos tocados por el mensaje presidencial, y que es de trascendental importancia para el pueblo trabajador, es la cuestión de la "moneda sana".

Pero como ella al favorecer al obrero no consulta el interés de los grandes industriales, éstos no vacilan en oponer toda clase de obstáculos a toda medida tendiente a normalizar la marcha del país; que traería como resultado la valorización del papel moneda.

Si el mensaje presidencial ha causado buen efecto en Europa, en cambio aquí ha sido causa de una alza que ha patentizado la hostilidad con que ha sido recibida por los que viven de la especulación y de la miseria del pueblo.

Esos efectos contradictorios de un documento que debía tranquilizar al país respecto al problema económico, se debe a la ambigüedad y falta de firmeza que en él se nota. El presidente no se ha atrevido a manifestar una idea franca y viril al respecto; toda su energía, si así puede llamarse, la ha gastado para decir que los jueces no cumplen con su deber, como si eso fuera una novedad para el pueblo que está ya cansado de sus abusos y deficiencias.

Se dirá que esa declaración del primer magistrado, en un documento oficial, tiene un gran valor moral; estamos de acuerdo en ello pero es de lamentar que tratándose de un punto tan importante para el pueblo trabajador, como lo es la cuestión del medio circulante, no haya adoptado el mismo lenguaje respecto a las causas y remedios de esa situación.

Se desprende de esto que ha tratado de contemporizar con las dos clases sociales — explotada y explotadora — ha querido estar bien con Dios y con el diablo, como diría cualquier católico y de ahí resulta la situación de Quedado: que ni sube, ni baja, ni se está quedado.

Entre tanto, los agiotistas, interesados en la anormalidad del país, continúan haciendo su agosto y en perjuicio, como siempre, de la parte más débil, que es la que paga los vidrios rotos.

Las leyes económicas son inviolables, pero hay situaciones que favorecen el falseamiento de ellas, aunque dentro de ciertos límites. Esta es la causa del alza que se ha efectuado, en estos últimos días, en las cotizaciones del oro; alza que no es natural porque no responde a necesidades sentidas, y que si no se acentúa aún más es porque hasta el agio, como todas las cosas, tiene un límite natural e infranqueable.

El presidente en esta ocasión ha hecho un montón de promesas, como las hacen todos en casos análogos, no ha tenido el valor de anunciar siquiera algo práctico que no deje lugar a dudas respecto a los medios que empleará para cumplir sus promesas. Ha hablado como lo hacen los que especulan con la ignorancia echando la buena ventura.

Tenemos, pues, derecho a no creer en la sinceridad de sus propósitos, y el tiempo se encargará de demostrar si estamos o no en lo cierto.

## Noticias de la semana

**ESPAÑA**—Los obreros gasistas de Madrid en huelga se mantienen firmes en sus propósitos.

**BÉLGICA**—La huelga de los mineros carboneros que exigen aumento de jornal, se ha extendido y casi se ha generalizado en Bélgica.

Los obreros pedían un aumento de 20% en sus salarios. Los patronos, que al principio no querían aumentar nada, llegaron a ofrecer el 5 y algunos pocos hasta el 10 % de mejora en los pagos. No aceptaron los trabajadores y la huelga se ha generalizado.

Esto inquieta mucho al mundo industrial, tributario forzoso del carbón.

Muchas fábricas belgas tendrán que suspender sus trabajos, como siga la huelga, por falta del combustible necesario.

La mayor parte de las fábricas no tienen combustible sino para diez o doce días; lo mismo pasa a los ferro-carriles.

El mismo Estado no posee sino insignificantes cantidades de carbón, y la huelga de los mineros carboneros traerá como secuela el paro forzoso de todos los movimientos, fabril y comercial, y por lo tanto una gran crisis económica.

Los huelguistas no turban el orden material, y las precauciones militares han sido inútiles, pero, no sejan en su resolución a pesar de que el gobierno belga, y con él todo el mundo, hacen cuanto es posible para resolver la situación, porque dicha solución no es por la que se han lanzado a esa lucha.

**BRASIL**—El día 12 empezaron las fiestas que anualmente se celebran por la abolición de la antigua esclavitud. Los señores católicos no han podido prescindir de ese gastado ceremonial que llaman misa, en pró de los que predicaron su abolición, para... seguir en sus treces.

**ALEMANIA**—La Cámara prusiana de los Señores ha iniciado una acción judicial contra cuatro diarios socialistas, acusándolos de difamación por haber criticado las discusiones de dicha Cámara respecto al proyecto de ley sobre restricción del derecho de libra residencia.

Cuando la exposición pública de la verdad incomoda a los mandones, éstos tratan de suprimirla... legalmente.

**INGLATERRA**—Una delegación del partido obrero, con varios representantes de corporaciones religiosas se han presentado en el Departamento del Interior, para presentar una protesta contra los diarios en que se trabaja los domingos.

Un barrendero estropeado, llamado Arthur Fitzharding Wanklyn, ha presentado una demanda en regla, reclamando sus derechos como verdadero y único conde de Berkeley.

Se funda en que su difunto abuelo lo había sido reconocido legalmente, aunque por razones de familia se negó a llevar este título.

El orgullo nobiliario parece que decae, se va democratizando por lo visto, hasta el punto de avergonzarse de llevar un título antes que de usar como armas de trabajo la escoba y la pala.

**ITALIA**—La Corte de Assises de Ancona ha condenado a 90 meses de reclusión y tres años de vigilancia, al agente de la policía secreta egipcia, Dazzani, por haber simulado el descubrimiento de un complot contra la vida del Emperador de Alemania.

A pesar de todo no se ha resuelto aún poner en libertad a los que fueron acusados falsamente.

En cuanto al castigo infligido al agente, más que castigo por calumnia lo es por la negligencia empleada en la farsa.

**ESPAÑA**—El gobierno ha ordenado el enjuiciamiento del periódico *Vida Nueva* que organiza en Madrid meetings de protesta contra la aplicación de tormento en el castillo de Monjuich, a los anarquistas que estuvieron presos allí después de los célebres atentados del Liceo, la calle de Cambios Nuevos y otros.

**FRANCIA**—El senado ha discutido el proyecto de ley relacionado con los socorros que los patronos deben acordar a

los obreros víctimas de accidentes del trabajo.

A pesar de la viva oposición de M. De-lombe, ministro de comercio, el senado aprobó por 196 votos contra 55, una moción de aplazamiento de la aplicación de dicha ley, contra la cual habían protestado numerosos industriales.

## DEL INTERIOR

**Córdoba**—Se dice que el diputado Doctor Peña presentó un proyecto a la Cámara pidiendo la derogación de la ley de conchabo, la que fué pasada a Comisión.

## La Reforma Judicial

EL MINISTRO MAGNASCO REGENERANDO...

El Presidente en su mensaje y el ministro Magnasco en su frondoso discurso de la Cámara de Diputados, han anatematizado a la justicia argentina como inepta, corrompida e indigna.

Antes que declaraciones huecas y comparaciones efectistas, hubieran sido mejor hechos, con menos ruido pero con más eficacia. Si hay jueces malos como todo el mundo lo denuncia, si el Presidente y el Ministro conocen concretamente cuáles son, porqué no se les somete inmediatamente a quienes deban juzgarlos?

Precisamente porque empieza a hacerse mucho ruido alrededor de la mala justicia criolla por quienes deberían hablar menos del asunto, es por lo que dudamos que la regeneración prometida se realice. Y este temor tiene también sus fundamentos en razones de otro orden.

El Presidente como su ministro de Justicia y muchos otros que recién empiezan a alarmarse por la corrupción de nuestra magistratura, son ramas del mismo tronco a que pertenecen esos jueces que solicitan personalmente su ascenso, que alternan con tahures y bailarinas, que son acusados por apropiación indebida de bienes del Estado, que trafican con sus fallos, que repudian sus deudas amparándose de la prescripción no bien justificada, etc., etc.

El que un juez vaya a pedir personalmente al Ministro su ascenso, quiere decir que existe entre ambos algo más que la relación normal inherente a sus funciones respectivas.

El Ministro Magnasco no puede hablar mucho de moralidad y de regeneración, no es el mas indicado para acusar a los jueces que frecuentan sitios que ningún hombre desente frecuente, porque tales funcionarios pueden decirle: Compañero, acuerdese que Vd. ha alternado con nosotros, que pertenecemos al mismo grupo y a la misma escuela política. Cuidado! señor Ministro que ni su pasado ni su presente están completamente limpios: de algún lado pueden soplar vientos que oscurezcan todo el brillo de su ampulosa y charlatanesca oratoria. Esto y quizá mucho más puede escuchar el Ministro de Justicia; y es por esto también que tenemos poca fé en el resultado de la campaña por la regeneración de la justicia argentina.

Esta regeneración, como cualquier otra, no puede iniciarse y llevarse a cabo con éxito completo sino por hombres sanos, sin mancha en su pasado y sin sombras en el presente. Ella es por otra parte, obra más de la acción constante del pueblo ejercitada en el terreno político; resultado de la lucha por la defensa de sus intereses, que lleva a los puestos delicados a los más aptos por su capacidad, por la integridad de su carácter y por la austeridad de sus hábitos y principios.

La burguesía criolla sufre hoy con la mala justicia las consecuencias de su desidia y de su abandono de la vida pública; ella es también hoy perfectamente incapaz por su achatamiento moral e intelectual de llevar a cabo la regeneración deseada. No son los Magnasco, no, los que pueden acometer y realizar la obra de barrer toda esa inmundicia que en el transcurso de los años se ha amontonado, en todos los rodajes del Estado. No, pues, si ellos también deben ser barridos.

Con la regeneración de la justicia, empezó ya a suceder lo que debía suceder: a los magistrados que deberían ser enjuiciados, destituidos y aún encarcelados, se les acepta, la renuncia y se les da un puesto más lucrativo.

Marcha bien la regeneración. Sobre todo para los pillos, porque son ascendidos.

FORWARD.

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a sus intereses y los de su clase una traición.

## Los Zánganos

DE LA COMUNA

Los intereses comunales están abandonados completamente, sin que los municipales se preocupen para nada de sus deberes como tales. Ajenos completamente a las necesidades más premiosas del municipio, no hacen más que tejer grandes planes y monumentales empresas, es decir, tratar de llevar a cabo obras que puedan prestarse a negocios ó apropiarse favores de propia utilidad.

La ineptitud de los miembros del Consejo Deliberante raya en lo inconcebible. Verdaderos zánganos se adormecen en sus puestos mientras no los mueva algún interés particular ó haya que aprobar alguna consigna que venga desde lo alto.

Proyectos de traslado la Pirámide de Mayo al centro de la Plaza Victoria; de hacer un gran boulevard de circunvalación; de ensanchar los parques aristocráticos de Palermo y la Recoleta; de construir una avenida de Norte a Sud de la ciudad y de formar una estupenda plaza al rededor del nuevo Congreso; todos proyectos de gastos incalculables é inabarcables por hoy, haciendo a un lado necesidades urgentísimas que los habitantes, la higiene, la viabilidad y el mismo ornato de la ciudad requieren actualmente.

Aquí están los barrios del Este, Oeste y Sud llenos de charcos y pantanos malsanos, sus calles sin pavimento y sin luz. Establecimientos industriales que son focos de infección; casas de inquilinato, verdaderas pocilgas y hacinamientos de inmundicias origen de continuas enfermedades que diezman las familias obreras, sin que la acción municipal se haga sentir de alguna manera. Tenemos los puntos de una peste é-n esos mismos barrios y la higiene y saneamiento no han empezado todavía. Pero, qué les importa, son barrios en que no vive seguramente ningún municipal ni destinados tampoco a paseos de la aristocracia.

La vigilancia del expendio de los artículos de primera necesidad no se hace, parece que cada uno tiene el privilegio de adulterar lo que vende sin peligro de ser molestado por nadie. Todas las medidas higiénicas se han hecho a un lado, llegando a su colmo la adulteración y la falta de control. Algunos hospitales desprovistos de los elementos y comodidades más indispensables vienen a no prestar los beneficios que deberían.

Y fuera de todo esto las empresas de tramways eléctricos, que según sus concesiones tienen la obligación de iluminar todo el trayecto de la vía y de poner en las primeras horas de la mañana y en las dos últimas de la tarde, coches para obreros a mitad de precio no cumplen lo prometido sin que la municipalidad sea capaz de hacer observar dichas cláusulas; todo, en fin, acusa una desidia y una culpabilidad escandalosa de parte de las autoridades comunales.

Pero, mal pueden ocuparse de tales intereses si apenas representan los propios. El pueblo no puede ni debe esperar nada de ellos porque no son sus representantes; permanece indiferente a tanto despojo de que es víctima sin recordar siquiera que él, por sí mismo, por medio de sus legítimos representantes, debe administrar sus propios intereses. Y no obstante las restricciones de la ley electoral municipal, los trabajadores no deben echar en olvido la lucha política en este terreno y procurar minirse del voto que le da armas para desalojar a esos traficantes. —N.SARMIENTO

## De la gran... "Piriápolis"

UN REGLAMENTO INTERNO

EL IDEAL DE SU AUTOR

(De Montevideo nos han remitido el reglamento de que nos ocupamos a continuación y del que por falta de tiempo y espacio no hemos hablado antes).

Se trata de un caso curioso, de un señor bastante conocido; célebre y antiguo rematador establecido en Montevideo y que actualmente es dueño de algunos millones.

Hace algún tiempo, se le ocurrió—quizás para pasar el tiempo—escribir una novela a estilo de la de Bellamy, «En el año 2000».

Como en dicha novela servía de tema una hipótesis sobre los tiempos futuros, mencionando repetidas veces la palabra «socialismo», muchos le creyeron socialista, cuando solo se trataba de un dilettante que pretendía hacer literatura; pero no de

aquella literatura sana, basada en la naturaleza, en la vida real, sino de aquella que, buscando frases bonitas y sonoras con que alagar el oído,—nuevas y de moda, sobre todo—no se preocupan absolutamente de lo que ellas significan.

En fin, de aquella literatura que solo es buena para los que les agrada sobremanera el olor del incienso, y que como bola de jabón pretenden ocupar mucho espacio y resultan... nada.

Dicho señor creyó oportuno, por la conveniencia que le reportaba, emplear parte de su fortuna en un establecimiento vinícola. Nada tenemos que decir a esto, pues somos partidarios de la libertad. Pero ha creído también oportuno establecer un reglamento, con un título, (*Piriápolis*) adornado con un pensamiento del autor, que nos proponemos analizar haciendo uso del derecho que todo hombre tiene de analizar y criticar lo que considere digno de ello.

Al hacer esto nos proponemos demostrar: 1º, que el autor de la obra «El socialismo triunfante» no es socialista; 2º, que no conoce ni lo más elemental de esas teorías; 3º, que el reglamento de su establecimiento, como socialismo puesto en práctica, acreditaria lo que Ives Guyot, Garófalo y otros insignes... hombres han dicho acerca del socialismo.

Empecemos, pues.

*Piriápolis*. Palabra compuesta, de Piria y polis, que sirve de título al reglamento citado. Piria es el apellido de ese señor Don Francisco y polis significa «ciudad», que en conjunto quiere decir: «ciudad de Piria». Mal principio, pues, denota el deseo que tiene de pasar a la inmortalidad por obra y gracia... de sus millones.

Dicen que es innato ese deseo en el hombre, pero podemos asegurarnos de los que buscan el *dombo* no se puede esperar nada bueno. Generalmente suelen ser completas nulidades y cuanto más lejos están de ser algo con más ansia buscan el ruido que debe hacer notar su presencia en el mundo.

Los socialistas de verdad son sinceros, y los hombres sinceros no trabajan por la causa para hacer hablar de sí, sino por amor a ella. Los que buscan popularidad son cualquier cosa menos socialistas. Por desgracia hay muchos, demasiados, en esas condiciones.

El autor de «El socialismo triunfante» no es socialista.

«El patrón da su dinero para que el peón le devuelva el equivalente en trabajo. Así como, vencido el mes, el patrón debe pagar, es justo que durante el mes, el peón trabaje.»

«Aquel que no cumple su deber y que debiendo trabajar hace sebo, roba a su patrón. El peón que roba al patrón será despedido del Establecimiento.»

Pongámonos la verdad en su lugar. El patrón da su dinero, ó sea el salario, para que el peón le devuelva, no el equivalente sino mucho más en trabajo. De otro modo el patrón no haría más que cambiar el dinero y no realizarla ganancias.

Primera falsedad y prueba de ignorancia. El patrón que paga a sus obreros mensualmente añade a la explotación del salario la de la renta que hace producir a éstos, depositados en el Banco. En rigor debería pagar todos los días por la noche, sin embargo es aceptable el pago semanal, se hace más difícil el quincenal y es intolerable el pago mensual, máxime cuando el patrón se llama Francisco Piria y establece en el artículo 45 del reglamento (alcanza a 57) que «los pagos del personal se efectuarán dentro de los primeros quince días después del mes vencido».

Es decir, que puede suceder que el peón cobre al mes y medio de estar trabajando.

Es falta absoluta de justicia y equidad. Respecto a lo que dice en el segundo párrafo sobre el sebo, diremos: Aquel patrón que se olvida de los más elementales deberes de la humanidad y que debiendo pagar no lo hace, ó retarda el pago, roba al obrero; en el primer caso comete un robo doble, en el segundo, simple.

Probaremos nuestro aserto.

El patrón que paga un salario por un trabajo igual en valor al dinero que da, realiza un cambio, nada más. Si recibe en trabajo un valor mayor que el representado por el salario que paga, se apropia de algo que, en justicia, no le pertenece. Sin esa apropiación no puede tener ganancia, sin ganancia el patrón no hace trabajar. Esto es inevitable en la actual organización social, y aprovechándose de

ella el patrón gana, ó, mejor dicho, se apropia de una parte de 'trabajo que no paga; del mismo modo que cualquier ratero, aprovechándose de su descuido, se apropia de su cartera ó de las monedas que lleva en el bolsillo.

En ambos casos hay apropiación de algo que pertenece á otra persona; la diferencia consiste en que el primero es legal porque lo autoriza la actual organización social, y el segundo no lo es porque lo castiga.

Si además de esto, el patrón no pagara al obrero, el robo resultaría doble, porque se añadiría una apropiación no autorizada. Pero esta apropiación no recibiría el calificativo de robo, sino el de falta de pago, etc.

Si el peón que roba (1) es despedido del Establecimiento; qué debería hacerse al patrón en idéntico caso?

El autor de *El Socialismo Triunfante* no conoce lo más elemental de la teoría del valor, no sabe lo es el socialismo cuyo triunfo ha pretendido describir.

Los 57 artículos que componen el famoso reglamento, dicen en substancia: «Yo soy dueño y señor absoluto en mi pirópolis, y haré en ella lo que me dé la gana.» (Art. 1 y 2).

Demis está esa indicación, pues nadie pretenderá negarle ese derecho. En Rusia el zar dice lo mismo.

«Aquí se trabaja á toque de... campana (se ha olvidado el clarín) y hay que moverse mucho. El que no le convenga puede retirarse.» (Artículos 3, 4, 5 y 6.)

«El que se retire ó sea despedido cobrará cuando se pague á la peonada.» (Artículos 10 y 18).

Nuestros lectores conocen ya el art. 45. «En invierno á las 8, y en verano á las 9, tocará la campana á silencio.»

«Estarán sujetos á las siguientes penas:

**MULTAS:** El que no marche al trabajo inmediatamente, al toque de campana, perderá 1/4 de día (Art. 4); el que trabajando aisladamente se olvidara dar cuenta de ello perderá el día (Art. 7); el que á la hora de descanso se retire sin permiso perderá un jornal (Art. 13); el que se niegue á trabajar en día de fiesta al serle exigido pagará un peso (Art. 14); el que no trabajen días lunes perderá dos (2) jornales (Art. 23), el que falte á la revista (1) también perderá dos jornales (Art. 27); el que fume mate, el que se lave en las piezas y arroje agua sucia al patio pagará 50 centésimos (Art. 29). El que obteniendo licencia para ausentarse vuelva después del día fijado, pagará un peso (Art. 31); el que se ausente de noche pagará dos pesos y será despedido (Art. 33); el que deje una herramienta en el campo, 50 centésimos (Art. 34); por trotar con los carros dentro del viñedo, 20 centésimos (Art. 35); por arrancar frutas, cualquiera que sea la calidad y cantidad, un peso «y á la calle» (Art. 44); el que carpintero rompa una planta, 50 centésimos (Art. 46); el que rompa un árbol, un peso (Art. 47); el que deje una portera abierta, 20 centésimos (Art. 50).

**EXPULSIONES—Serán despididos:** los que marchen con lentitud al trabajo (Art. 5); los que no obedezcan á sus capataces (Art. 9); los que pidan aumento de salario (Art. 22); los que limpien las herramientas en los alambrados—después de la primera amonestación (Art. 38); el que se embriague (Art. 41); los que profieran palabras soeces y reincidan (Art. 42); el carrero que no marche á pié delante de los bueyes (Art. 48).

Además, por el Art. 28 prohíbe las discusiones políticas sobre los partidos blanco y colorado, bajo pena de expulsión. No dice nada sobre los que pudieran hablar de socialismo, que sería verdaderamente poco cómodo para los intereses de un tirano de esa especie. Establece, por el artículo 53, días feriados los domingos, año Nuevo, Viernes Santo y Navidad.

Era imposible que en su memoria tuviera lugar el primero de Mayo, pues sería ilógico en él. Por el Art. 56 declara que: «*El facultativo del propietario prolongar en verano las horas de la siesta obligando al peón que el tiempo que se le da después de descanso, á medio día cuando el sol es demasiado fuerte, que lo devuelva después de entrado el sol, en la hora crepuscular.*»

Deja francos á sus peones en los días indicados, desde las siete de la mañana hasta las ocho de la noche.

«El peón que durante el día ha andado de paseo no tiene derecho de comer en la casa» (Art. 24). En fin, para terminar, dejáremos á un lado muchas pequeñeces que nos dan una idea de la estrechez del criterio de un hombre que ha osado hacer creer que era socialista, porque sería cosa interminable. Baste saber que concluye con la firma **Francisco Piria**

*Pirópolis, Octubre de 1898*

«¿Qué piensan de todo esto nuestros lectores?—A. J. H. P.»

**Se acusa á los compañeros que desean obtener carta de ciudadanía que pueden acudir las jueces de 13 á 4 p.m. al estudio del Dr. C. Malagarriga, Florida 250, en el que hallarán al compañero N. Sarmiento que les indicará los trámites necesarios para obtenerla.**

## Propaganda Socialista

POR LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Bahía Blanca

Si bien es cierto que en Bahía Blanca, el Centro Socialista, lejos de aumentar el número de adherentes ha decrecido, eso no implica el que las ideas revolucionarias estén en decadencia, pues la disminución de los organizados, se debe en parte á que la población obrera es flotante: no hay industria y la falta de grandes establecimientos hacen de aquella ciudad un centro comercial, pero nunca productor. Los trabajadores quedan en Bahía poco tiempo, pues regularmente salen á la campaña ó al puerto cuando tienen ocupación y, cuando no, vuelven á Buenos Aires.

No obstante el inconveniente expuesto, los amigos de Bahía esperaban con locales preparados etc., la llegada de Patroni.

El día 5 por la noche, en el gran local del Teatro Bretón dió la primera conferencia ante un público que no bajaría de 300 personas.

El 6 en el Restaurant de la Amistad, en el puerto de Bahía, se congregaron un centenar de trabajadores á fin de oír á nuestro amigo, quien les habló extensamente acerca de las ventajas de la organización obrera, medio primero al cual debían adaptarse los asalariados que sinceramente desean un mejoramiento.

El domingo 7 habíase señalado para que se llevara á cabo un meeting conmemorando la fiesta del 1º de Mayo, pero la manifestación no pudo realizarse debido á un olvido lamentable del compañero encargado de dar aviso á la policía quien, en vez de presentar una nota remitió el manifiesto que servía de invitación: Un público numeroso había acudido á la plaza ansioso de participar del meeting, el cual, como decíamos fué suspendido.

La noche del 8 dióse otra conferencia en el teatro Bretón acerca del programa y método de lucha del partido Socialista Obrero. Un grupo de trabajadores creyeron oportuno estudiar el drama *Los culpables* y fué representado con bastante éxito la noche del 9 en el Politeama D'Alren, teatro que bien puede compararse por su capacidad al Argentino de Buenos Aires.

A pesar de que muchos de los aficionados pisaban la escena por primera vez, la representación agradó muchísimo, á la concurrencia quien pidió volviera a representarse por segunda vez.

Aprovechando la coincidencia de que el jueves 11 era día de fiesta se realizó el meeting 1º de Mayo. En las filas de la manifestación irían unas cien personas, en cambio en el punto designado para hablar un millar de personas esperaban á los manifestantes.

«Después de entonar la banda Italo-Argentina el himno de Turati, ocupó la tribuna la compañera Teresa Chiessa, quien con voz vibrante pronunció un bellissimo discurso tendente á demostrar la necesidad de que la mujer tome parte en la lucha social, único medio de conseguir la emancipación económica, base de todas las demás libertades.

Injil es decir, que fué calurosamente aplaudida.

Patroni explicó el objeto de la fiesta del trabajo, su origen y triple significado, entre los repetidos aplausos de la concurrencia.

Una niña, hija de Ibaldi, recitó en italiano una bellissima poesía revolucionaria. Por la noche en el Politeama D'Alreu dióse una *huérfana proletaria* y *Los culpables*. En la primera tres niñas, una de ellas apenas de 8 años, estuvieron insuperables: eran las hijas de los amigos Chiessa, Gonzalez e Ibaldi. El público les hizo una verdadera ovación. En cuanto á *Los culpables* los compañeros de *Arte y Socialismo* de Buenos Aires en nada han estado superior. Los que hayan acudido al Vorwaerts en las dos ocasiones que ha sido puesto en escena pueden formarse una idea.

Las manifestaciones de simpatía á los artistas improvisados y al autor no escasearon.

Según tenemos entendido los compañeros de Bahía Blanca tienen el propósito de fundar una cooperativa de consumos, ó bien fundar una sección de socorros ó caja de protección, á fin de atraer por ese medio á muchos trabajadores que, no viendo en nuestro partido ningún interés de carácter inmediato se alejan de la organización.

Inútil es decir que por bastante tiempo se comentará por estos pagos la cuestión Socialista y socialismo.

## Conversación interesante

(DEL NATURAL)

En casa del diputado X se hallan reunidos los diputados V. O., L. F. y N. N.

Entra un joven, el cual es presentado por el dueño de casa, y luego la conversación yersa sobre cuestiones de actualidad.

El señor X, aludiendo á la situación que atraviesa la provincia de Buenos Aires, dice: Todos los partidos han concluido en lo mismo, han fracasado, y este joven pertenece á uno nuevo que está en formación y que es verdaderamente democrático.

Los demás señores prestan atención á lo dicho. El señor X continúa:

—Este partido es el Socialista, partido que en todas partes de Europa es un modelo de organización.

El señor L. F., interrumpiendo:

—No hables de eso; aquí no tiene razón de ser.

X.—Sin embargo el hecho es que existe y que empieza á hacerse notar. Lo peor de todo es que nosotros tenemos la culpa.

El desquicio del país, la situación vergonzosa que atraviesa la provincia, la falta de seguridad personal que hace alejar del país al elemento extranjero, y la justicia que solo existe para los ricos, son causas suficientes para hacer sentir la necesidad de un partido verdaderamente democrático, que barra toda esa inmundicia, y el partido socialista lo es. Además tienen un periódico que aparece regularmente y que está bastante bien. Harán camino.

V. O.—Sí, se que están en el algún abogado, algún médico y muchos obreros.

(En ese momento cruza por su mente el recuerdo de la manifestación socialista de protesta contra el fraude electoral, celebrada el 17 de Abril del año pasado.)

X.—Además, la miseria se hace sentir...

L. F.—(Interrumpiendo)...pero se hace mucha caridad! ¿No ves cuantas sociedades de beneficencia hay para socorrer á los pobres? Además, nuestras familias son muy caritativas y están dando continuamente dinero á las hermanas de caridad y eso es todo para los pobres.

X.—Será, pero el hecho es que avanzan. Por lo demás no son tan antipáticos... Tienen un programa de reformas y es un partido de principios. He leído alguna vez el órgano oficial y he visto que tienen razón. Sí, *ché*, nosotros tenemos la culpa de todo, porque ha desaparecido por completo la moral política y administrativa.

V. O.—No digas eso.

X.—Pero, es la verdad. Esto podemos decirlo entre nosotros.

Convenecete, *ché* de eso. (Podemos garantizar la exactitud de esta conversación en idénticos ó parecidos términos.)

## Recibimos y publicamos

de Roma, la siguiente carta que recomendamos á los que desean profundizar la cuestión social,

Roma, Abril 1899.

Se cuenta de un caballero que pasó su vida batiéndose por sostener la superioridad de Tasso sobre Ariosto, hasta que por último, herido de muerte, debió hacer esta lamentable confesión: ¡Y decir que no he leído ni el uno ni el otro!

Esta anécdota se podría repetir muy a menudo á propósito de tantos que hablan, para invocarlos ó contradecirlos, de socialismo, de Marx, de Engels, de Lasalle.

Verdaderamente no siempre, ni á todos es fácil tener exacto y completo conocimiento de estos autores.

El idioma en que ellos han escrito es ignorado por muchos; algunas de sus obras son, por añadidura, tan raras, que á muchos resulta imposible tomar conocimiento de ellas, y á alguno le es posible solo á costa de sacrificios.

De la misma obra magna de Carlos Marx, solo el tomo primero ha sido traducido del alemán, mientras el segundo y tercero no pueden leerse más que en el original. Y lo mismo debe decirse de los escritos más importantes de Federico Engels, de los más sugestivos de Fernando Lasalle.

Ha parecido oportuno, pues, más que nunca en este momento en que la cuestión social despierta interés en todos, presentar los escritos de estos autores, la aparición de los cuales ha hecho época.

La publicación comprenderá cuatro series, que verán la luz en entregas alternadas, y de las cuales la primera comprenderá los escritos de *Carlos Marx*, la segunda los de *Federico Engels*, la tercera parte de *Fernando Lasalle*, y la cuarta *escritos biográficos y criticos ilustrados de estos autores y de sus obras.*

Se tratará dentro de lo posible, de seguir en la publicación el orden cronológico, dejando, para evitar retardos, para un apéndice, los escritos rarísimos, de los cuales no fuera posible dar enseguida la traducción.

Será así posible seguir juntamente, en modo continuo, la evolución del socialismo y del pensamiento de sus intérpretes mayores; y el lector verá, de vez en cuando, examinadas de un punto de vista completamente nuevo, además de las cuestiones teóricas, también sucesos que tienen gran interés de actualidad; como *las vicisitudes del 48, la cuestión de Oriente, la formación del imperio germánico, la guerra del 39.*

Una colección completa como ésta no la hay ni siquiera en la lengua original; y hoy responde á una sentida necesidad de cualquiera que, con intención crítica ó de propaganda ó de cultura, quiere profundizar un argumento de tanto interés.

La publicación será cuidada por el profesor Ettore Cicotti, al cual varios de los mejores nombres del Socialismo internacional, han prometido facilitarle la empresa; y será hecha accesible mediante la publicación por entregas.

Cada entrega de 32 páginas en 8º grande, en papel de lujo con cubierta, será puesta en venta al precio de L. 0,50 y se publicarán dos entregas mensuales.

Los precios serán: Un año L. 10—un semestre 5—un trimestre 2,50.

La primera aparecerá á fines del corriente mes.

Para suscripciones dirigirse á *Luigi Mongini, Via Delle Colonnette, N.º 9—Roma.*

## LOS HOMBRES

CÓMO GAMBIAN, Ó CÓMO MIENTEN

De un antiguo compañero, que en su tiempo fué notable, especialmente cuando sosteniendo una polémica se aplicaba á sí mismo el calificativo de *alta figura*, se nos dice que ha concluido por convertirse en un reaccionario, obligando á sus hijas á oír misas rosario en mano.

Lo más triste es que habiendo tenido, hace poco, una discusión con una anarquista sobre los derechos que se atribuya respecto á una cantidad de estiércol, ha echado á rodar su socialismo entre esa substancia.

Además de ridículo, al pensar en ese individuo, no podemos á menos de repetir esas frases: ¡Cómo cambian ó como mienten!

## Los obreros constructores

DE CARRUAGES

Y la Jornada de 8 horas

Digna del mayor aplauso es la lucha que viene sosteniendo la Sociedad de este gremio, para mantener la jornada de 8 horas, que como se sabe, conquistó después de 57 días de huelga llevada á cabo en el mayor orden el año 1895.

Para edificación de los lectores y ejemplo á los obreros de los gremios que permanecen desorganizados é indiferentes ante los desmanes patronales, damos los siguientes datos, que demuestran á la vez la fuerza de que disponen los trabajadores siempre que quieran organizarse seriamente, dejando á un lado palabrerías altisonantes y fatalismos musulmanes, y el poco valor que tienen las palabras de honor de la firma y honradez comercial que tanto abundan en los labios patronales.

Triunfante la huelga, los patrones firmaron un documento que obra en poder de la sociedad en el que se comprometían respetar la jornada de 8 horas, hacer el pago quincenalmente, suprimir el trabajo á destajo y otras reformas de menor importancia.

Pero, había quedado en el ánimo de algunos de ellos un bajo sentimiento de venganza por haberse visto vencidos tan repentinamente.

Un señor Florás, propietario de una fábrica de carruages, hábilmente instigado por los patrones más vengativos, empezó por su cuenta y riesgo toda una serie de represalias en contra de sus obreros. Soportaron éstos por algún tiempo las continuas vejaciones de que eran objeto, pero cansados al último, acudieron á la sociedad en busca de protección. La sociedad acogió la demanda é invitó á dicho señor á que desistiera de semejante proceder; en caso contrario amenazaba con retirarle el personal. La respuesta del patrón fué el licenciamiento del encargado de la cobranza de las cuotas sociales.

Inmediatamente se puso en práctica la amenaza; los obreros de la casa abandonaron el trabajo y la sociedad les abonó los jornales hasta que encontraron otra colocación, negándose los demás obreros del gremio á reemplazarlos.

Esta enérgica actitud asumida por el gremio bastó para calmar las iras patronales; presentáronse algunos de éstos á pedir que se reconsiderara la medida adoptada; pero la sociedad comprendiendo que lo que ocurría con Florás no era más que una avanzada de los patrones la que se renovaría constantemente, y deseando dar un ejemplo de la fuerza de unión con que contaba, continuó en su actitud, hasta que dicho patrón tuvo que retirarse del comercio.

Desde entonces menudearon las tentativas patronales para aumentar el horario, aprovechando naturalmente las épocas de escasez de trabajo; pero chocaron siempre contra la fuerte organización de los obreros que se negaron como un solo hombre á cualquier modificación de lo pactado.

Citaremos aquí dos casos típicos:

Á principio del mes pasado el Sr. Cardella comunicó á sus operarios por medio de un aviso fijado en el escritorio de su fábrica, que desde el lunes subsiguiente se empezaría á trabajar 9 horas por día.

Intervino la sociedad; negóse el patrón en un principio á recibir sus representantes, concluyendo por decir que no tenía que dar cuenta de sus acciones; declarósele la huelga y 20 días después capituló.

Ahora es el turno del Sr. Fellich, propietario de una de las principales fábricas de la capital el que, después de dos tentativas infructuosas, vuelve á la prueba.

¡Llor al audaz paladín!

El sábado p.m. el hijo de dicho Sr. Fellich hizo llamar á los operarios y empezó á arregarlos con la siguiente alocución: *El gremio de constructores de carruages es una corrupción (?)...*

(Los patrones habia querido decir) Avisaba á patrones, que habia decidido á elevar la jornada á 9 horas, pues debiendo empezar la construcción de 150 carruages para la plaza, y no disponiendo de local más que para 150 operarios, se hacía indispensable esa medida. (Nótese que otras veces alegó el mismo pretexto para aumentar el horario, no habiendo pasado jamás

el número del personal de 50 operarios). Concedía 24 horas para la contestación, haciendo observar que si los obreros se negaban á aceptar el aumento de la jornada, el trabajo se hubiera mandado hacer en París, (con mengua del honor de la industria nacional.)

La contestación no se hizo esperar; los obreros por intermedio de la sociedad replicaron que no se hallaban dispuestos á suplir con su pellejo la falta de local, que si el señor Fellich estaba seguro de hallar los 150 operarios que necesitaba, fácil le hubiera sido procurarse los 19 restantes que representaban las 150 horas de trabajo que pretendía aumentar. En cuanto al local era lo que menos faltaba en Buenos Aires, pudiendo transportar en cualquier parte el taller de pintura ó tablartería con lo que hubiera obtenido espacio para 200 herreros y carpinteros.

El efecto de la contestación obrera fué inmediato, comprendiendo el señor Fellich (padre) que su ardid no daba el resultado apetecido, negó tener intenciones de aumentar las horas de trabajo, dijo que ignoraba lo ocurrido, que debía ser un *coups de tête* de su señor hijo á quien se reservaba amonestar severamente.

Nosotros creemos todo lo contrario estamos convencidos que si los obreros constructores de carruages no estuvieran fuertemente unidos, (de lo que han dado más de una prueba), si no hubieran contestado de la manera viril como lo han hecho, si no hubieran demostrado por fin que estaban decididos á oponerse con toda su fuerza al proyectado aumento, entonces el Sr. Fellich no hubiera desconfesado á su hijo y la jornada de 9 horas hubiera sido impuesta.

Es un digno ejemplo de unión el que está dando la sociedad de obreros constructores de carruages, es una prueba de la necesidad de las sociedades de resistencia para el mejoramiento de la clase obrera; y nosotros, al dirigir nuestras felicitaciones á esa sociedad y á los que la componen, les indicamos á los obreros de los demás gremios para—que los imiten.

Bien por los obreros constructores de carruages.—N.A.

## MÉTODO

PARA ESTUDIAR EL PROBLEMA SOCIAL

(Continuación)

Por tanto, la ciencia del ideal social es ante todo la ciencia de la justicia social (1). Los materiales de esta ciencia existen en nosotros y en torno nuestro; sólo falta ponerlos en actitud con prudencia y resolución. Ha llegado el tiempo de practicar una antigua tradición francesa. No pretendo, en efecto, traeros una invención imaginada por mí, un método creado por mí enteramente, en todos sus detalles; horgárame, por el contrario, de que esta vuelta á los principios abstractos de justicia, esta restauración del método racional é idealista, se os pudiera aparecer como la resurrección de alguna cosa antigua, que tuviese la consagración de un largo pasado, íntimamente unido á la vida misma de nuestra nación, formando en cierto modo parte integrante de nuestros cerebros y de nuestras conciencias como un instinto cuyo origen se pierde en la noche de los tiempos. Y, en el fondo, tal es la verdad. Francia, en las buenas épocas de su historia, ha sido el pueblo de la justicia y el soldado del derecho. Si nuestra Revolución del siglo último siguió siendo la gran Revolución; si ha sido una conmoción humana; si ha causado en casi toda la superficie del Globo una sacudida cuyas últimas vibraciones apenas se han extinguido; si los recuerdos perennes dejados por la Francia de entonces vuelven aún á la Francia caída de hoy las quejas, las esperanzas, las miradas suplicantes de los oprimidos de todas partes, es porque el claro genio y el alma grande de nuestros padres supieron mirar atrevidamente, cara á cara, el ideal social, condensarlo en fórmulas las más minosas y levantarlos á la vista del mundo entero como un faro resplandeciente en el camino del porvenir.

Bien han sabido lo que hacían los teóricos reaccionarios de nuestro siglo, De Savigny y Mommsen en Alemania, Taine y Renan entre nosotros, cuando se han burlado de la idea de proceder por principios, de la idea de fundar alguna cosa sobre esta base: la igual dignidad de los seres humanos, base cara á ciertos pensadores...

(1) En este sentido, la cuestión social es una cuestión moral. Muchas gentes lo entienden de distinto modo. Parecen creer que basta predicar la virtud, decir á los ricos y á los pobres: Reformaos, corregid vuestros vicios, y todo marchará bien en el mejor de los mundos. Hay aquí un equivoco molesto. Si se quiere decir que la reforma moral de los individuos dispensará de la reforma social, esto no es resolver el problema—sino escamotearlo, pues los vicios son precisamente en gran parte frutos de una organización defectuosa, como lo que los engendra: la miseria y la ignorancia abajo, la opulencia y la ociosidad arriba.

Si se quiere decir, por el contrario, que una vez que reine en las almas el amor altruista y la abnegación ardiente, la reforma social se operará sin trabajo y casi por sí misma, lo niego; pero entonces, para que en semejante edad de oro—quizá un poco lejos, á mi vera—esa reforma no se opere á ciegas, es preciso tanto más hacer la ciencia de la justicia de que hablamos.

AVISO

Todo director y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador Maximo H. ...

Porvenir mejor. Los que, como nosotros, aspiran a la liberacion moral de un pueblo, deben ante todo ser dueños de su persona.

ASOCIACION OBRERA

Esta asociacion celebrara el primer aniversario de su fundacion con una conferencia, baile y rifa el sabado 3 de Junio.

Arte y Socialismo

Este Centro dara una familia a beneficio del periodico 'El Trabajador' el 10 de Junio.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Se resuelve postergar la reunion a beneficio de la caja escolar para el primer sabado de Julio.

Se propone el escrutinio del voto general cuando el siguiente resultado:

- Proposiciones de las ex-Agrupaciones Obreroz de las Baras y Ombrales. 1.º punto, aprobado por 48 votos contra 11.

MOVIMIENTO GREMIAL

A la reunion celebrada por la Union de Carreteros el domingo pasado, en la fundacion de Armatzaria, participaron alrededor de cien personas...

Resolucion de la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Para dar cumplimiento a su cometido algunos miembros de la comision...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Resolvieron anular las determinaciones que tomara la C. D. y redactada en tal sentido el acta de la Asamblea...

Carmen de Arce

En esta ocasion se halla un taller de constructores de carruajes de un tal Luis Pagetta...

BIBLIOGRAFIA

Pravda e Avangard - Revista de la socialista popular. Roma - Director: Elio Mariani...

Correspondencia Ferroviaria

Este semanario recientemente aparecido en esta ciudad como es facil advertir por su titulo...

Trinoma Libre

Hemos recibido el numero 3 de este importante semanario obrero. Entre otras cosas publica unos apuntes...

En cambio se han atrevido a otra cosa.

Por ejemplo segun parece han tratado de suprimir esa baja impidiendo su venta...

Creemos de veras que, como ya lo dice Trinoma Libre...

Entre tanto esto ha dado lugar a que se aumente su tiraje a 1500 ejemplares en vez de 1000...

Bien por el colega, y adelante!

REUNIONES

Obra de Socorros Mutuos. Se invita a los socios a la reunion ordinaria...

Juventud Socialista

Se invita a los socios a la reunion que tendra lugar el domingo 24 de Mayo...

Centro S. Rosa y Barracas

Se invita a los socios a la reunion que tendra lugar hoy sabado a las 8 pm...

SUSCRIPCION

Table with columns for names and subscription amounts. Includes names like Juan 162, Juan 163, Juan 164, etc.

Correspondencia de Redaccion

Sociedad C. de Carruajes - Ninguna ley obliga a pedir permiso y si solo a dar aviso en papel escrito...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No tiene sentido comun - gritó Geri - Como habra trabajo para todos...

No tiene otros argumentos... Pero si esa disminucion sera implacablemente compensada...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

No, señor Geri, se convertirian mil cada vez, como siempre se ha visto...

(Continuará)

EXTERIOR

Belgica - Desde hace mucho tiempo el partido socialista belga viene realizando una campaña tenaz contra el alcoholismo.

Vandertriedt, que es el creador más eficiente del Partido y también el alma de esta propaganda moralizadora, dió en un Congreso contra el alcoholismo...

E. DE AMICIS

Una Tempestad en Familia

La señora le miró, después, sacudiendo la cabeza, a ventura.

—Pero no le habia dicho así, usted sin dudar inventa. Si el mundo es como es, es porque el Señor quiere que así sea.

—¡Ja! ¿habrá querido decir eso osteniendo. Usted quiere burlarse de mí. ¿Qué cosa es esta cosa en el mundo?

—No, señora. Vaya usted cómo acaba por ser anarquista. Y le hablé de su famoso anarquista Bujón, que tenía un libro terrible de propaganda...

—¡Ah! ¿qué profanación? ¿usted va a oír esos horrores?

—Y se volvió para pedir permiso a la señora Bianchini, pero ésta se había acordado a un...

circulo. José Geri, hijo, viendo, pero echado hacia por los ojos, pona en barta y rafa el Estado colectivista.

—... Y así tendremos el Estado futurista... herrero, zapatero, campesino, tejedor, estamperador y empresario de ómnibus y tranvías.

—Se resuelve donar por una sola vez 10 pesos para 'L'Emigrato' y entregarse el perteneciente al ex-Fascio del Lavatorio al Circolo Italiano.

—El auditorio reís, pero él se calló, viendo acercarse a Alberto que le habia echado o y ambas se miraron con sonrisas sarcásticas.

—Pero, ¿cómo teemes la cabeza? ¿En qué laboritas te metes? ¡El Comedador está indignado! No vuelvas a empezar.

—Pero, ¿cómo teemes la cabeza? ¿En qué laboritas te metes? ¡El Comedador está indignado! No vuelvas a empezar.

—Pero, ¿cómo teemes la cabeza? ¿En qué laboritas te metes? ¡El Comedador está indignado! No vuelvas a empezar.

—Pero, ¿cómo teemes la cabeza? ¿En qué laboritas te metes? ¡El Comedador está indignado! No vuelvas a empezar.

—Pero, ¿cómo teemes la cabeza? ¿En qué laboritas te metes? ¡El Comedador está indignado! No vuelvas a empezar.

caso. Alberto respondió. Tenía todavía un peso sobre su corazón, una necesidad excitante de lucha y de desos de desesperado, estimulado también por el estado de excitación en que se encontraban todos los costales.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

—Escuche usted. La cifra de los ingresos de esta sociedad sería igual a la cifra total del consumo de Italia entera y semejante a la de la producción.

estas las otras charlas que estaba escuchando hacia una hora.

—¿Qué es? La cuestión social, quizá, tendría una solución completamente diversa de la que los socialistas proponen...

—¿Y cree usted? —decía Geri— que una masa de obreros ignorantes podría por sí sola llevar adelante las industrias?

—¿Y qué dice que hablan de ser obreros ignorantes? Ahora, con acaso los capitalistas en general, los accionistas y dueños en suma...

—¿Y qué dice que hablan de ser obreros ignorantes? Ahora, con acaso los capitalistas en general, los accionistas y dueños en suma...

—¿Y qué dice que hablan de ser obreros ignorantes? Ahora, con acaso los capitalistas en general, los accionistas y dueños en suma...

—¿Y qué dice que hablan de ser obreros ignorantes? Ahora, con acaso los capitalistas en general, los accionistas y dueños en suma...

—¿Y qué dice que hablan de ser obreros ignorantes? Ahora, con acaso los capitalistas en general, los accionistas y dueños en suma...

—¿Y qué dice que hablan de ser obreros ignorantes? Ahora, con acaso los capitalistas en general, los accionistas y dueños en suma...

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante. Que esta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción. Que por eso, mientras una minoría de parasitos vive en el lujo y la holgazaneria, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria. Que en la Republica Argentina, a pesar de la gran extension de tierra inexploorada, la apropiacion individual de todo el suelo del pais ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista. Que estas condiciones estan agravadas por la ineptitud y la incapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo. Que la clase rica, mientras conserva su libertad de accion, no hara sino explotar cada dia mas a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicacion de las maquinas, y la concentracion de la riqueza. Que por consiguiente, o la clase obrera permanece nerte y es cada dia mas esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipacion del yugo capitalista. Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella cure en accion, sino tambien los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social. Que la libertad economica base de toda otra libertad, no sera alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción. Que la evolucion economica determina la formacion de organismos de producción y de cambios cada vez mas grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan a la division del trabajo y a la cooperacion. Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual regimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquia economica y al bajo egoismo de la actualidad sucedan una organizacion cientifica de la producción, y una elegida moral social. Que esta revolucion, resistida por la clase privilegiada, solo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado. Que mientras la burguesia respeta los actuales derechos politicos y los ample por medio del sufragio universal, al de estos derechos y la organizacion de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza. Por tanto, El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipacion sosteniendo el siguiente

Biblioteca de ciencias sociales

Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca, EL CAPITAL, por Carlos Marx traducido del alemán por el Dr. Juan B. Justo, y Principios Socialistas, por Gabriel Deville, pueden dirigirse a la administración de LA VANGUARDIA, calle Mejico 2070. Para la Capital el cuaderno, \$ 0,25 m/n. Las dos obras completas \$ 8,50. Interior y exterior de la República, se aumentará el precio del franqueo. Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

EL SOCIALISTA, de Madrid y La lucha de clases, de Bilbao—Los compañeros que quieran suscribirse a estos importantísimos periódicos del Partido Obrero Español, diríjanse al compañero Maximo H. Schulz, Méjico 2070. Condiciones de suscripción \$ 1 por trimestre pagó adelantado.

GUÍA PRÁCTICA del Compositor Tipógrafo Formada por Juan José Morato. Esta obra se publica en Madrid por pliegos de 16 páginas, repartiéndose quincenalmente encerrados en una cubierta. La obra no tendrá más de quince pliegos. Las suscripciones se harán dirigiéndose a esta administración. Precio del cuaderno: 10 centavos.

Recomendamos CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas. CERVEZA BOCK La Mejor de las Obscuras. Cerveza LA AFRICANA LA MEJOR DE LAS NEGRAS. Compañía CERVECERIA BIECKERT, Lda. 817 JUNCAL 817 Buenos Aires

FOLLETOS SOCIALISTAS EN VENTA EN LA ADMINISTRACION de "LA VANGUARDIA" Méjico 2070. El Capital por Carlos Marx, cuaderno... 0.25 obra completa... 5.50 Principios socialistas por G. Deville, cuaderno... 0.25 obra completa... 3.00 Socialismo y Ciencia positiva, por Enrique Ferri, traducción de R. J. Fayro... 0.50 Bases Económicas del Derecho por A. Loria—traducción de A. Pizero... 0.30 Los Investigadores por F. Turati... 0.30 El derecho a la pereza, por Lafargue... 0.30 El presente y el pasado del criollo por Adrian Patroni... 0.25 Estudio sobre el socialismo científico por G. Deville... 0.20 Observaciones sobre la cuestion social, por De Amicis... 0.20 Ley de los salarios, por Julio Guesde... 0.20 Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels... 0.20 S. Colombo—La libertad y la morale en el socialismo... 0.10 Bertoldo, contadino, ragiona sulle prediche del Ves-covo Bonemelli e spiega il socialismo... 0.10 La Situación del Paisano por el Hijo de Juan sin Patria... 0.10 Futuras Propagandistas y Una Huérfana Proleta- por Adriañ Patroni... 0.10 La Mentira Patriótica, El Militarismo y la Guerra por José Ingenieros... 0.60 Cooperación Obrera, por el Dr. Juan B. Justo... 0.10 Los Trabajadores en la Argentina, por A. Patroni... 1.00 Querer saber cuál es el programa del Partido Socialista Obrero Argentino, por A. Patroni... 0.05 Socialismo y Educación.—E. De Amicis... 2.00 Apuntes para el Primero de Mayo... 2.00 Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Malagarriga... 0.10 Bricole de Socialismo... 0.05 La mujer ante la naturaleza.—Pilar Taboada... 0.10 En el año 2000.—Bellamy... 2.00 La teoría científica de la historia y la política Argentina.—J. B. Justo... 0.50 En los Estados Unidos.—J. B. Justo... 0.50 Progreso y miseria.—Enrique George... 2.00 Almanaque Socialista de La Vanguardia... 0.30 El patriotismo y la guerra con Chile.—Martí... 0.10 El jilillo diabólico.—Adolfo Retté... 0.30 A los Indiferentes, por A. Patroni... 0.05 Los Culpables, por A. Patroni... 0.40 Los pedidos por correo se remiten francos de porte los cuales deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de Obras y Periódicos Socialistas Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$ Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Augusto Kühn Calle MEJICO 2070

- PROGRAMA MINIMO 1.—Impuesto directo y progresivo sobre la renta.—Abolición de los impuestos indirectos, y especialmente de los de consumo y de aduana. 2.—Sufragio universal para todas las elecciones nacionales, provinciales y municipales. Voto secreto. 3.—Representación de las minorías. Inscripción permanente en los registros cívicos. 4.—Jornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 a 18 años y prohibición del trabajo industrial de los niños menores de 14 años. Descanso obligatorio de 8 horas continuas por semana. 5.—Responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo. 6.—Extinción de la contribución directa a las casas modestas para obreros. 7.—Supresión del ejército permanente y armamento general del pueblo. 8.—Extinción gradual del papel moneda, y en general, todas las medidas tendientes a valorarlo y a darle un valor estable. 9.—Reconocimiento de los derechos de ciudadanos a los extranjeros que tengan un año de residencia en el país. 10.—Instrucción laica y obligatoria para todos los niños hasta 14 años, estando a cargo del estado, en los casos que sea necesario, la manutención de los educandos. 11.—Revocabilidad de los representantes electos, en caso de no cumplir el mandato de sus electores. 12.—Abolición de las leyes de condonación, vagancia, etc. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras. 14.—Reglamentación higiénica del trabajo industrial, limitación del trabajo nocturno a los casos indispensables, prohibición del trabajo de las mujeres en lo que haga peligrar la maternidad y ataque la moralidad. 15.—Creación de comisiones inspectoras de las fábricas y de las habitaciones nombradas por los obreros y pagadas por el Estado. 16.—Creación de tribunales, nombrados total por los obreros, mitad por los patronos, para solucionar las diferencias que se produzcan entre unos y otros. 17.—A igualdad de producción, igualdad de retribución para los obreros de ambos sexos. 18.—Separación de la Iglesia y el Estado. Supresión de las prerrogativas del clero y devolución al Estado de los bienes cedidos por éste al clero. 19.—Autonomía municipal. 20.—Jurados elegidos por el pueblo para toda clase de delitos. 21.—Abolición de la pena de muerte. 22.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración. 23.—Establecimiento de una ley de divorcio.

Se desea saber el paradero de José María Perez Anaya de Cordoba España, lo buscan sus deudos de Cordoba calle Entre Rios 207, Republica Argentina. Partido Socialista Comité Ejecutivo del Partido, Secretaría: Méjico 2070 Centro Socialista Obrero, Méjico 2070 Agrupación Carlos Marx, Caridad 1917. Centro Socialista de Bahía Blanca, General Paz 294. Centro Socialista de Boca y Barracas, Sarriento 782. Centro Socialista Obrero, San Francisco de Córdoba, Vorwartz Rincón 1141. Centro Socialista Obrero de Morteros—Córdoba. Sociedad gremial Obreros Caridosos, Caridad 1917. Centro Socialista Obrero, de Córdoba. Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Ayencia Belgrano esq. Jujuy. Centro Socialista de Las Heras, Gascón 1570 Centro Socialista del Azul, Maipú 147.

CASAS DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA CAPITAL Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070 Librería Obrera, Méjico 2072. Librería Ameghino, Rivadavia 2339. Librería Brazil 1070 Kiosko, Plaza 11 de Setiembre. " " Independencia " " Libertad " " Lorea " " Monserrat. " " General Lavalle. " " Constitución. INTERIOR Córdoba, calle Entre Rios 207. Tomás del Rio Olavarría, Rivadavia 172. D. V. d. Thussen.

CIUDADANOS LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño obolo, (cincuenta centavos mensuales) procurando su difusión entre todos los explotados. En vosotros está, que ella puede cumplir dignamente su misión, aportando a las masas trabajadoras un poco de luz de la instrucción para que disipando las tinieblas de la ignorancia, os indique el camino de vuestra libertad y de vuestra dignificación. Procurad hacerlo comprender así a todos los compañeros; para suscribirse a LA VANGUARDIA bastará que llenen el formulario adjunto y lo remitan a la Redacción y Administración de este periódico, Méjico 2070. CIUDADANO ADMINISTRADOR: Sirvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_ Adjunto \$ % \_\_\_\_\_ ctavos. \_\_\_\_\_ por los meses de \_\_\_\_\_ (Firma, \_\_\_\_\_) NOTA: recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte mareada con lápiz azul ser invitado a suscribirse.

OFERTA DE TRABAJO Imprenta y encuadernación La Joven Minerva de Nicolás Demartino.—Especialidad en impresiones comerciales y de lujo.—Fábrica de sellos de goma, y papel timbrado.—Calle Lima 1666. Gustavo Trossin.—Joyería hace todo trabajo del ramo con prontitud y esmero, Calle Chile 1273. Se ofrece un joven práctico para cobrador Garro 43.

El Obrero CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS Pantalones, sacos, y blusas de género usual para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 25 pesos, camisas de color, camisetitas de punto, calzoncillos, etc., etc. Todas nuestras mercaderías son de colores firmes. Louis Pot y Cia Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL MONTES DE OCA 1702, ESQ. CALIFORNIA Expediciones para las provincias

DE LA COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO Precios: Yerba paraguay Cruz de Malta R \$ 0.70 Arroz glacé... 0.32 Garbanzos... 0.60 Porotos chilenos... 0.25 Café Brasil, tostado... 1.00 " Caracolílo... 1.40 " Aguila, tarros chicos... 0.35 " Aguila, dobles... 0.70 " molido especial... 1.70 " común... 1.30 Achicoria... 0.50 Sal de Cádiz, gruesa... 0.06 Sal fina... 0.15 Almídon francés... 0.60 Remi... 0.70 Aceite italiano, lata de 1/4 @ del país, 1ª calidad, litro... 0.95 Kerosene, lata... 3.63 " litro... 0.20 Chocolate Aguila, lb... 0.50 Thé Tetera, 8... 2.30 Aguila, tarrito... 0.60 Jabón, barras grandes... 0.38 " de tocador paños... 4 0.15 Fideos blancos especiales... 0.24 " amarillos... 0.28 Sémola... 0.17 Harina especial... 0.17 Dulce membrillo... 0.60 Velas estearinas paquete... 0.20 Tarritos dulce Noel, surtidos... 0.50 Galletitas Bagley surtidas... 0.70 " Lola... 1.10 Azul pañuelo... 0.04 Borax... 0.70 Bacalao... 0.65 Sardinas (cajita)... 0.15 " " 0.10 Betun cajita... 0.05 Fosforos doceana... 0.26 Cigarrillos Brissón... 0.20 Popular N° 1... 0.10 Tabaco grueso y fino... 0.20

A nuestros compañeros Un compañero recién llegado de Italia desearia hallar cualquier empleo, sea en la capital ó las provincias. Dirijirse a esta redacción.

"aux Charpentiers" Rebaja de precios ROPA DE OBREROS Louis Pot y Cia Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL MONTES DE OCA 1702, ESQ. CALIFORNIA Expediciones para las provincias

A LOS TRES OJOS Ropería Sombrereria Luis Malicier 1857-59 Rivadavia 1803-05 Para las riquísimas Cervezas: QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL, dirigir los pedidos a la Cerveceria Argentina Quilmes CALLE BRAZIL 731 BUENOS AIRES

Librería Obrera 2072 MÉJICO 2072 Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases. Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuotas semanales ó quincenales y marcos para cuadros, a precios módicos. S. OSTWALD & C<sup>ia</sup>

EMPORIO POLIGRAFICO 539-Paseo Colón-539 Union Telefónica 664 Cooperativa Telefónica 1208 DEPÓSITO de papeles, máquinas y útiles para imprenta, litografía y encuadernación TODOS NUESTROS TIPOS SON EUROPEOS Taller Mecánico para composuras de toda clase de máquinas del ramo INTRODUCTORES DE VINOS Y LICORES FINOS REPRESENTANTES DE LOS Sres. LARRONDE Freres de Burdeos Deposito: BALCARCE 560 Hojalatería Mecánica é Impresiones sobre metal TALLERS — Calle HERRERA 1253 U. Telefónica 9079—Cooperativa 4006

Librería y Papelería "EL GLYPTODON" RIVADAVIA 2339 Al lado del Mercado Rivadavia Sustido completo en libros y útiles de colegio. Artículos de papelería y escritorio en general. Libros y folletos socialistas y agencia de LA VANGUARDIA, donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos. FOTOGRAFIA Dagnino Hoos. Retratos inalterables y de última novedad. Especialidad en bromuro, óleos y lápiz. PRECIOS SIN COMPETENCIA Independencia 1808 CASI ESQUINA A ENTRE RIOS